

## Estiman en 5.5 mil mdp el daño en el sector agro (El Financiero 15/01/19)

Estiman en 5.5 mil mdp el daño en el sector agro (El Financiero 15/01/19) DANIEL BLANCO El impacto generado por el desabasto de gasolina en los sectores agrícola, pecuario y agroindustrial asciende a 5 mil 500 millones de pesos hasta ayer, informó Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Cinco mil 500 millones de pesos es lo que estimamos de daño hasta el día de hoy (lunes) e incrementándose. Las industrias más afectadas son todas las de nuestros asociados, que consumen gasolina en 12 estados de la República", dijo de la Vega en entrevista.

De acuerdo con el directivo, los estados en la situación más grave son Guanajuato, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Coahuila, Tamaulipas y Puebla. "Todos nuestros socios que mueven en esos estados con combustible a su personal, ellos mismos, los movimientos de sus cosechas, sus movimientos de exportación, sus movimientos de mercado nacional, los agroindustriales que están distribuyendo nuestros productos ya procesados están restringiendo volumen de envíos porque no tienen también el retorno de las camionetas de reparto que son camionetas de 500 kilos, de 600 kilos...toda la cadena se está viendo afectada", expuso De la Vega. Los productos más sensibles con esta situación son los perecederos como el jitomate, el aguacate, frambuesas, fresas, pimiento rojo, entre otros, los cuales desde que se cortan están contra reloj, expuso el empresario. "Todo lo que es tomate, pimiento rojo, todo lo que es perecedero en temas de semana, semana y media, dos semanas, se están quedando con ellos y entonces tienen que hacer una selección de su inventario, porque se les está pudriendo la mercancía", señaló. Asimismo, De la Vega apuntó que el precio de todos los perecederos se podría presentar un alza, situación que se agravaría con la corrupción que hay en la venta de combustible. "También otro efecto que hay es la corrupción en la venta de combustible", agregó.